
２０２０年度　１２月度 戸畑郷土史会活動報告 　　作成　；　若曽根

日　時　：令和０２年１２月１３日（日） 上田，竹内（英），小石，青木，讃井，山中，江藤，筒井，友松
場　所　：戸畑生涯学習センター 　佐々木，久保田，宮崎，田中，安田、若曽根，：荒川ｓ

　３階第２集会場 　　　　　　　　　　　　　　１６名出席，

１．上田会長挨拶と連絡　　　　　
・今年最後の例会です。３～６月はコロナウイルスの影響で休会となり，図書館の使用も出来なくなり
　生涯学習センターに変更となりました。来年度も生涯学習センターで実施します。
・竹内（孝）会計より文化祭の収支報告を依頼されていますので配布報告書を参照ください。
　郷土戸畑３６号は外部配布をしたところ好評であった。来年度も文化祭を実施。郷土戸畑３７号も冊子
　で刊行したい。

２．３分間スピーチ（主な内容について）
1 　安田 ・天籟寺地区の古図を参考に過去の歴史資料をまとめてファイル化しました。

・自分の絵画作品（17～84才）の写真・新聞記事をまとめた自分史も作成。

2 　江藤 ・「戸畑の風」の原稿作成に協力いただきありがとうございます。今後もよろしく。

3 　荒川ｓ ・戸畑郷土史会の文化祭を２０年連続して開催されているのに敬服します。
・安川邸の進捗については後日連絡します。

4 　讃井 ・現在、小田村備前守がなぜ堀之内に関連して名前が出てこないのか調査中。
　郷土戸畑６号に恵良氏が投稿されている。２０号に竹中氏が関連記事を投稿。

5 　上田 ・会員の方で、文化祭に欠席された方に「郷土戸畑３６号」を渡すように考慮している。
　郷土戸畑の原稿には出来るだけ地図や写真を挿入したほうが見易い。

6 　山中 ・外出を控えているので、安田ｓから預かった資料を見ています。「六地蔵」についても

　書かれています。江戸時代戸畑にて私有財産を認められれていたのは林家のみ。

7 　宮崎 ・戦前北方の福岡学芸大学の分校にて何もない時代、当時の美術の先生が、工夫をされ
　て教えておられたのが懐かしい。中央公園の１回／月のウオークに参加中。

8 　田中 ・西山笠の方々に還暦の祝いをしていただいた。
・古地図を見ながら戸畑の地形を調べたい。

9 久保田 ・中原の海岸の写真や北九州の風景の写真を撮影中。

10 　小石 ・今後も戸畑の歴史を地名を中心に纏めていきたい。

11 　青木 ・歴史探訪をしている。今年は明智光秀の史跡を廻っている。京都や丹波篠山に行った。

12 若曽根 ・今年は継体天皇に関する調査、加藤堅武の調査，中国江南地区の上海嘉定区の
　水郷に囲まれた総構えの城の報告等を作成。

13 佐々木 ・今年は長崎街道を巡り、木屋瀬等を訪れた。
　外出を控える様なし字が出て最近は戸畑の周辺を廻っています。

14 　筒井 ・安川邸の廻りはゴルフ場であった。

15 竹内（英） ・郷土戸畑３６号が好評であったが、今後は更にフォーマットの統一らを図っていきたい。
・「北九州パスポート」を申し込むので希望者がいれば。


